

## Les migrateurs / Vincent GAUDIN

Les oiseaux du lac doivent envoyer leurs enfants de façon clandestine vers un avenir meilleur car des oiseaux de malheur envahissent la contrée. Séparés de leurs parents, leur voyage va être éprouvant et mouvementé. Ils ne vont jamais oublier d'où ils viennent et qui ils sont et le moment venu vont retourner chez eux.



### Réflexions, avis des élèves :

« Il y a des moments tristes et des moments joyeux et ça finit bien. Les oies ont bien réagi. C'est triste mais on aura toujours de l'amour pour eux. Jojo et Jolie quand ils se retrouvent seuls ont bien réagi. Ils s'aiment beaucoup ». **Manon, Nohé, Lucie, Jade, Arglière**

« On n'a pas trop aimé car il est long et on n'a pas bien compris l'histoire. En plus l'histoire est un peu triste (pour certains) ». **Classe de Séraphine Louis**



« Ce livre raconte l'histoire d'oiseaux qui sont obligés de migrer pour leur survie car d'autres oiseaux veulent prendre leur territoire. Ils risquent leur vie et les parents font partir leurs enfants pour les sauver. Ma page préférée est la page 28 car on voit qu'ils se quittent et se serrent dans les bras. C'est très émouvant. Ils se serrent comme un cocon ». **Aya, Anne de Kiev**

« Ce livre nous parle de ce qui se passe pour les gens quand il y a une guerre entre les pays. Il parle de ceux qui se sauvent et ceux qui restent pour défendre leur territoire même s'ils meurent. C'est un peu ce qui se passe en ce moment dans la guerre entre l'Ukraine et la Russie. Ce livre nous a beaucoup fait penser à ce que l'on voit à la télé en ce moment lorsque les familles se sauvent et que le papa reste pour se battre ». **Hugo, Anne de Kiev**

« Un peu long, un peu triste. Il a un sens que beaucoup d'histoires n'ont pas. On ne s'attend pas à la fin. On ne sait pas ce qui va arriver. Cela ressemble à la 2eme guerre mondiale parce que les enfants partent ». **Réflexions des élèves**